



## **CSE-Central GRDF du 23 juin 2022**

# **Déclaration liminaire CGT à l'ouverture de séance**

### **DES MILITANTS MACRONISTES AU SEIN DE LA DIRECTION DE GRDF**

Nous savons très bien que vous n'avez pas pour habitude de répondre aux déclarations liminaires CGT car soit disant elles évoquent un contexte politique pour vous et qui n'aurait rien à faire en CSE C de GRDF.

“La déception, elle est d'avoir un score qui ne reflète pas l'engagement et surtout l'ambition que nous avons pour la France.”

Propos tenus au lendemain des résultats des élections législatives 2022, à notre grande surprise, quoique...

Nous avons maintenant la certitude que des citoyens engagés travaillant ou ayant travaillé au sein de l'entreprise, à haut niveau, œuvrent dans l'ombre dans le seul intérêt de la Macronie.

Nous comprenons mieux maintenant son attitude et surtout son indécence quand nous avons abordé les dossiers en lien avec la rémunération et surtout des dix plus grosses, et les remontées astronomiques de dividendes représentant presque 30% de l'ATRD5 et qui sera certainement similaire sur l'ATRD6.

Que faire donc quand GRDF subit des choix politiques. Mais qui en parallèle s'implique dans cette même politique au travers de personnes s'affichant aux côtés d'Emmanuel Macron. Elle annonce clairement sa volonté de casse de Service Public et du démantèlement des Industries Électriques et Gazières.

Il va être de plus en plus difficile, pour nous, de faire la différence dans vos propos entre les arguments avancés ayant pour vrai but l'intérêt du Service Commun et le bon fonctionnement de l'entreprise ; et ceux établis uniquement dans une logique financière et de productivité tant aimé par l'un des partis qui vient de perdre son pouvoir de dictature sur l'Assemblée Nationale.

Nous n'allons pas vous faire le détail de toutes les campagnes portées par les différents partis politiques mais une chose est sûre, Renaissance (ex-LREM) ne va pas dans l'intérêt qui était celle de notre entreprise quand elle a été nationalisée.

Pouvez-vous, Monsieur le Président, n'étant que salarié de GRDF, nous garantir votre totale indépendance et neutralité dans les choix que vous opérez et qui impactent l'entreprise et ses agents ?

Nous comprenons que le suspens est intenable pour tous et nous nous devons de révéler le nouveau “porte-parole” du macronisme : (tapement sur les tables) ancien DRHT de GRDF, Monsieur Patrick Bonneau.

Ses prises de parole et tractages sur voie publique ont fait l'objet de passages dans les journaux télé et sur twitter.

### **76<sup>e</sup> ANNIVERSAIRE DU STATUT DU PERSONNEL DES IEG**

Mais pour nous, la CGT, nous préférons parler, communiquer et fêter l'anniversaire de la validation du décret 46-1541 approuvant le statut national du personnel des Industries Électriques et Gazières.

Il y a 76 ans, un modèle social inégalé, fondé à la sortie de la guerre par le Conseil National de la Résistance, a vu le jour. Et aujourd'hui encore, il est toujours aussi jeune et moderne dans son genre.

Les macronistes pourront faire ce qu'ils veulent, placer qui ils veulent, les agents s'accrocheront à ce modèle social comme un chien qui n'a pas mangé depuis huit jours s'accroche à un os. Leur attachement est et sera toujours à la même hauteur des engagements de Marcel Paul et de sa vision d'avenir pour l'indépendance énergétique qui a permis de relever la France après la guerre.

Dans le contexte de crise énergétique actuelle, la mobilisation sans faille des agents depuis sa création jusqu'à aujourd'hui nous conforte dans les positions de conserver un modèle social dans le seul intérêt des usagers, 100% service public nationalisé et de proximité dans une seule et même entreprise.

## **AUGMENTATION DES SALAIRES**

De la même manière, les agents des IEG poursuivront toutes les actions utiles à faire entendre aux Directions des Entreprises de la Branche de l'absolue nécessité d'obtenir la reconnaissance du fruit de leur travail par une réévaluation importante et complète de toute la grille des salaires.

Après une première mobilisation le 2 juin, les employeurs de la Branche bottent en touche en convoquant une CPPNI le 20 juin, donc après le résultat définitif des élections législatives... Ont-ils prié que la macronie obtienne une nouvelle fois la majorité absolue? Certainement... Mais ce n'est pas le cas!

Ce 20 juin donc, lors de cette fameuse réunion, les représentants de la Branche ont lancé quelques potentielles miettes au personnel :

- potentiel revalorisation du SNB à 0.5% à partir du 1er octobre 2022, comme si l'inflation subie par les agents ne commencerait qu'à réaliser ces méfaits à cette date;
- potentiel saupoudrage avec une primette d'un minimum de 400€ à destination des plus bas salaires et laissé à la main de chaque entreprise créant encore des distorsions des unes aux autres;
- et une potentielle rediscussion en 2023 en vue de revaloriser la grille des salaires si l'inflation était bien continue et réelle;...

Est-ce que vous pensez que les agents peuvent se satisfaire de ces potentielles propositions et rester sans réponse sur des points pourtant essentiels?

- Qu'en est-il par contre des 550 millions d'euros remontés à Engie pour satisfaire l'appétit toujours insatiable des actionnaires en versement de dividendes ?
- Qu'en est-il du chiffre record atteint par Engie sur la spéculation du marché de l'Énergie, par sa filiale GEMS, atteignant plus de 8 milliards d'euros, et faisant bondir le chiffre d'affaires du Groupe à plus de 57 milliards ?
- Qu'en est-il des prévisions records du Groupe qui seront affichées en fin d'année ? Ils découlent des bénéfices indécents que va réaliser Engie sous couvert d'une crise énergétique. Les usagers subissent, eux, de plein fouet l'augmentation du coût de l'Énergie. Nous savons très bien que le Groupe négocie ses contrats d'achat de gaz sur du très long terme et ressentira seulement les effets de l'inflation des coûts de l'Énergie dans quelques années.
- Comment ne pas voir que la situation vécue par EDF n'amène que spéculation dans le secteur énergétique. Elle sert à satisfaire tous les vampires dont Engie fait partie, profitant au passage des difficultés subies par le parc nucléaire français actuellement. Pourtant dans un temps pas si lointain, EDF-GDF réalisait en commun la vraie mission de Service Public et se soutenait l'un et l'autre dans les seuls intérêts des usagers et de la Nation.

Alors maintenant, même si vous n'avez pas pour habitude de répondre aux déclarations liminaires de la CGT, qui pour vous sont trop politiques, qu'allez-vous faire?

Le fait de rester muet nous assurera que vous êtes dans la même posture que votre prédécesseur et n'attendez qu'une chose : que tout le monde ait le même contrat de travail que vous. Vous êtes bien là pour garantir en priorité

les intérêts du Groupe, et donc de l'actionnaire, au détriment des vrais créateurs de richesses que sont les agents qui font le Service Public chaque jour, chaque nuit, qu'il pleuve, qu'il vente, dans le froid ou la chaleur, ils seront là...

Vous ne serez que seul responsable des actions à venir et entreprises par le personnel en colère, qui s'exprimera, de quelque manière que ce soit, afin d'obtenir la légitime rétribution de leur dû. .

À Paris,

Le 23 juin 2022